
開催日時

場所 上市町役場４階　大ホール

出席委員

１番 冨樫　隆 ２番 大江　登美江 ３番 村上　正毅 ４番 林　忠治

５番 碓井　繁 ６番 中川　治 ７番 山本　裕子 ８番 青木　幸男

９番 稲葉　悟 10番 岩城　正治 11番 藤田　秀雄 12番 酒井　喜之

出席推進委員 ５名

事務局 出席者

事務局長　酒井　紀明

議事録署名委員 10番 岩城　正治 11番 藤田　秀雄

議事日程 １. 開　会

２. 会長の挨拶

３. 議事録署名委員の指名　

４. 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請の許可審議について

議案第２号

議案第３号

報告第１号

５. その他

次回委員会の開催予定について

第６回総会

日時　令和６年１月５日（金）午後３時から

場所　上市町役場２階　第１会議室

６.

15:30 開会

事務局長

会長

事務局長

会長

事務局長

会長

会長ありがとうございました。それでは議事に入りたいと思います。総会の議事は会長が行うことになってお
ります、宜しくお願いします。

第５回　上市町農業委員会総会議事録

令和５年12月５日（火）　午後３時30分

12名

農地法第４・５条の規定による許可申請の意見審議について

農業経営基盤強化促進事業の農用地利用集積計画に係る実施方針の承認について

農地法第１８条第６項の規定による届出について

閉会

それでは、第５回上市町農業委員会総会を開催したいと思います。

只今の出席委員は、12名全員であります。定数に達しておりますので、総会が成立することをご報告いたしま
す。また、推進委員は６名中５名出席していただいております。それでは、開会にあたりまして、林会長より
ご挨拶をお願いします。

会長あいさつ

それでははじめに議事録署名委員の指名を行います。10番　岩城委員さん、11番　藤田委員さんひとつよろし
くお願いいたします。今日の書記は、米山さんの代わりに酒井局長の方からひとつよろしくお願いしたいと
思っとります。

これより、議案に入らさしていただきます。「議案第１号　農地法第３条の規定による許可申請の許可審議に
ついて」事務局より議案の説明をよろしくお願いします。

（議案書をもとに説明）

ただいまの事務局の説明に関連しまして、３つとも●●●さんですね。●●委員さん、●●委員さん、●●推
進委員さんでひとつよろしくお願いいたします。１からよろしくお願いします。
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会長
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●●●●にはなっていない

●●委員さん、●●●でネットワークあるが分れど、●●●で十分やってかれるがか

一袋●●キロで、●万

●●さん●●はそうとうあるもんだが、●●●●●はどうなんか

それと●●さんのこれ●●●なんだ、●●じゃでかないけ。現状今どうなっとるがほんとうに●

●●●●●がされている

これより質疑に入ります。質疑のある方は、発言をお願いいたします。

よろしいですか。はい、ありがとうございました。

前●●で読んだんですけど、●●とか●●●やってない地域にポツンと●●申請した時に、●●●の事例があ
るという●●を●●●ことかあるんですけど、●●●にしてもいいそうなんですよ。●●●●●がないと、●
●の人が困るから。ということを見たことがあるのでちょっと今この場で

私の方から１と２●●●●さんと●●●さん●●●●になります。●●さんの方はですね●●●●の●●で●
さんだそうです。ここ実際にあの●●●にはおられるけどですねどうも●●いっておられてそのまま●●の方
におられるそうです。一番気になったのは自作地、ぜんぜん自分で作っているとこがないという●●がでてい
ますので、じゃあ実際にあの田んぼはすべてあの作ってなくても田んぼは買えるんで耕作するのにどうやって
やられるかなというのが一番気になったんです。で実際に●●へ行きますと、●●●、●●●●●はありま
す。ここ畑地なんでそもそも。現状はですね●●さんの●●の●●さんかな、方の畑を長いこと作っておられ
たようです。実際には作っておられましたね。ほんとはあの●●●●●とかそういう事しなきゃならないんで
すけど、家の近所で●●●●の●●の分で預かって使っておられる。それであの●●●●の●さんもちょっと
見に来たりとかしとられたようなんで問題ないような気がします。ただ一部ですねどうも●●というか●●●
●みたいな所があるという本人は言うとられました。●●のたかの方にも●●があるとのことでした。田んぼ
をぜんぜん作ってもおられん方が田んぼ買うてどうするんやと。耕作できんものがあると、現在そのように
作っておられますので。ただ思ったのが、●●●さんの●●さんが●さんて方なんで。いずれ●●、●●せん
にゃあかんがにいっぺんで●●さんのにしときゃどうやとお話しましたら、いろんな●●があって、まああの
しっかりと現在購入されるところは畑として心配ないかなと思います。

●●さんていうのは皆さんこの方時たまちょっと私の方でお話ししたと思うんですけど。●●●のお米を作っ
ておられる方なんです。●●●●ではなくて。生まれは●●で育ち●●で●●●の方へ●●か前ですかね来
て、●●●の方で●●がありますんでそこで●●をやっておられます。●●●さんって方が今●がですね●●
さんの●●●●●●●●●●●に今住んでるので、そこがどうも●●さんの●●なようなんですね。●●さん
の●●の●●●の方が●●なっとられて、ある方に●●されてそれを●●と。ひとつ気になりましたのがです
ね、●●さんて方、●●●の●●さんに住まいされておられる。●●ほど前だったかなあれちょっと●●●●
●さんの●●●●●と●●●●●●と●●●たとこがあってあれ●●おかしいなと。●●●さん間違うはずな
いんですけどね。どうして●●●●●ってところで●●あるんですかって。●●●●●●●●●ってところに
●●になっておりまして。そこ局長これ●●●●にしたとかいう●じゃないですよね。

●●●●そこに住むので。実際には●●●だけがそこの●●。まあしっかりとされて、まあ●●●●●してお
いしい米とれたと。●●●●●とか●●●にネットワークがあるそうなんですね。しっかりとあの●●●のこ
の場所も、●●●●●●したとき、だんだん増えてるところもあるんですけど、●●されているとこはきちっ
と管理されておる場所です。特に大きな問題はないんじゃないかなと思います。ただ●●●をされるとね、周
りの畦畔の草刈りもね疎かになってくると思うので、●●●●●●近くの●●の方からそんな話がでてくるか
なと思いますが、そういう時は地元の方に●●●に指導していただくようにすればいいんじゃないかと。特に
土地を買われるのは問題ないと思います。

とくに問題はないと思います。

家の周りはほとんど●。●●●もあって。●●さんの●●に今おられるんで。場所は●●の●●の●●あがっ
ていくところなんですよ。●●の方。●の近くの●●結構おおいです。正直●●●っていうのは住所がなかな
かわかんなくて。あちこちに●●があって。やっとこ探しに、●●もね、なかなかだったんで。ほんとに●●
でね、あこ●●●の●の方のところに●があるそうなんですけど。その水を使って田んぼはある程度、稲作は
ほとんどない。水の便が悪くて撥水機器で。あの●●はねほんとうに、●●●●さんが●●●●れたとこ●●
●だらけだったんですけど元々畑が多いとこなんですね。水の便が悪いところ。実際にあの●●の●●さんの
●●の家の周りのやつは綺麗にきちんと●●は●●●おられる。

●●●●と一緒にやっていた、守ってきた。引き継いで●●●●●も●●も全部引き継いで守っていくとのこ
となので大丈夫だと思います。

自作が●のものだから。●●●●●は●台あるがだ。まあ畑だからね●●●●●されあればいいがかもしれん
けど

●●さん●●●●●って話が聞こえたんですけど、これ全部そうなんですかね

たぶんほとんど全部やっておられる

その他なにか質疑ございませんか。
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議案第１号について、原案通り許可することに賛成の方の挙手を願いたいと思います。

（挙手）

今までも耕作しておられるんで問題ないと思います。

その他なにか質問ございますか。採決してもいいですか。

●●●●●をやられて一番心配なのは畦畔の草刈りが全然されないとか。周りの畦畔を管理できるかどうか

畦畔等の管理がされとるがか

一応現地先ほど確認してきたんですけど●●●についてはコンクリート擁壁、しっかりされてますし問題はな
いかと思います。一番気になるのは調整池ですね、これの問題。しっかり計算されてですね、計画設計もきち
んとされているので問題はないかなと思います。

はい。全員賛成ですね。わかりました。ありがとうございました。全員賛成と認めます。議案第１号について
は原案のとおり、許可することにいたします。

では次に、「議案第２号　農地法第４・５条の規定による許可申請の意見審議について」事務局より説明をよ
ろしくお願いいたします。

（議案書をもとに説明）

ただいまの事務局の説明に関連しまして、地区担当委員からの報告をお願いいたします。１●●委員さん、●
●推進委員さん、ひとつよろしくお願いいたします。

今現在出ています●●●●●●●は申請地域内において●●●●の●●●●を行っております。●●●●の●
●に●●●●●を●●いたしましたが、今回全体で●●●●●を残りの●●●●●を●●●●●●●●●、排
水等を●●●●として維持するために行うものであります。今後●●●●と合わせて●●●、●●●●●、●
●●として利用する予定であります。現在排水装置につきましては、計画及び●●●●については周囲の土止
めのコンクリートを施工して土砂の崩流を防ぎ、建物の工作地より用悪水路に配水いたします。下水道の●●
●●●の方に●●用水があります。排水に関しては申請地内に●●●●を設けて流量の調整をおこなって●●
に支障のない旨を確認しております。また排水計画に関しては●●●●●●●●にて支障がないのを確認いた
しました。下水については●●●●の●●に●●●●に接続する旨を●●及び関係へ了解を得ております。現
在今、写真を見ていただくとわかると思うのですけども、この辺の後ろの方に約●●、これの●●を●●れて
行われるとのことで、一応今のところ別にこちらは支障ないと思います。以上です。

●●推進委員さん

それだけしか●●●規定があったんですよ。●●の●●の●●しか●●んって

この写真の●●はこの●●の●●

雨水は●●●●って話だったんですけど。こんだけ広くなると雨水対策

全員ですね。全員「意見なし」と認めます。議案第２号については「意見なし」といたします。

では次に、「議案第３号　農業経営基盤強化促進事業の農用地利用集積計画に係る実施方針の承認について」
事務局よりお願いいたします。

ありがとうございました。これより質疑に入ります。質疑のある方は発言願います。

いいですか。この写真囲ってあるの間違いで、この写真の奥の方が田になっている所なんです。これ既に許可
なっている所が線で囲ってあるがで申し訳ない。申請地はこの写真の奥の方。赤線の奥の方になるがです。

手前は●●●

●●●

●●まとめて●●と思ったんだけども、●に出さんにゃあかん●●に、いっぺんに●●ことができなくて●●
にして、残りを●●●と思ったら●●●があって●●なくて、今●●●も受けたので申請した。

面積でかくなると。前回の●●●●●と一緒で、●の●●●●●にでてきたやつなんで、そういう話でてまし
たね。

そうです。●●●に出されたやつはずっとこれがここまであって

それにかかったんですよ

●●考えておられたといったことなんです

●●そういう●●のとこだった

どうですか他に質問。現場を確認してきましたけどそんなに問題ありませんわ。排水の方も、確保してある
し。

採決していいですか。議案２号について「意見なし」とすることに賛成の方の挙手を願います。

用水のね、雨水のため池を作ってくれとか、そういう話、●●とか●●●●●から出てきてそれきちっと実行
されてた。これ手前は●●ひいてあった

ひいてありました。

●●●●の●●しか

（挙手）
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16:30 閉会

どうもありがとうございました。これより質疑に入ります。ただいまの事務局の説明について質疑のある方は
発言をお願いいたします。

（議案書をもとに説明）

（議案書をもとに説明）

ありがとうございました。これより質疑に入ります。

ただいまの事務局の説明について、質疑のある方の発言をお願いいたします。

よろしいですか。報告ですんでどうでしょう。以上で報告第１号終わらせていただきます。

では議案第３号について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を願います。

（挙手）

全員ですね。全員賛成と認めます。議案第３号についてでは、原案のとおり承認いたします。

では次に、「農地法第１８条第６項の規定による届出について」事務局より説明をよろしくお願いいたしま
す。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　11番　

以上をもちまして、今年最後の総会を閉会いたします。どうもありがとうございました。ご苦労様でした。

　この議事録は事実と相違ないことを証明する。

　　　令和５年12月５日

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　上市町農業委員会

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　長　　

　　　議事録署名委員

　　　　　　　　　　　　　　　　　　10番　

その他何か質疑ございませんか。ないようですので採決してもいいですか。

そういう●●●を育てんなんちゃ

うん、●●●●●。ちょうどあの●●●●●に●●●るもんだから自分の●●●おられる所からすぐ●●と

●●●は●●●ことないがだ

●●●の●●●●●です。

●●●を中心とした●●●ですから、まああの●●のようなそんなに水っちゅうことに対してはまあ動きがな
いような感じですから。まあうまくやってくれればいいなと思っとるがんですけど

実はこの●●さんって言う人はですね、これはもともと●●の人で現在は●●●に●●●おるんですけど。
元々●●●で●●●を中心とした●●●をしたいということでお話あったもんで、それでまあいろいろと物件
というか用地を探しておったんですけど。たまたまあのこの●●●の●●の●●にも出てきますように●●さ
んって人が●●●●●に●●●●●された土地が●●近くあったもんでたまたまそこがですね、そこが水をな
かなか十分に作れないということで●●くらい田んぼやっとられたかな。後草は刈っとったんですけど耕作さ
れてなかった土地があったもんだから、ちょうどそこがいいんじゃないかなということでこの●●さんって言
う人に●●見せたらここだったらいいねということで、このような状況になっております。●●さんまだ●●
んですけどね●●●●かな。●●●●言いましてあの●●行く途中に。●●●あたりは皆さん列つくって●●
に来られるところで。●●じゃないけどやっておられる。自分で●●してやってみたいなということでたまた
まお話があったという案件です。

今は●●●●●に●●●るがんだ

こりゃ●●なもんだったねえ

まあいう事で、ここがいいんじゃないかともちろんあの●●くんにも、これ●●●の●●●だったもんだから
●にも確認して、こういう話し合ってある程度●●してもいいんだねということでそういう話でこうしてやっ
とりますんで問題ないと思いますけどね。

ちょっと確認というか聞きたいんですけど、●番から●番の●●さんて方、今まで元々しておられたんかな


